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黒石高校情報デザイン科の生徒の皆さんから御提供の、黒石市に点在する文学碑をモチーフにした作品です。
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●応募資格 … 市内に在住、勤務、在学している人
●応募作品 … 市内で撮影された風景、祭り、行事などのデジタルデータ
●応募方法 …タイトル、撮影場所、撮影日、住所、電話番号を明記の上、
メールまたは持参等してください。
●メールアドレス … kuro－gikai@city.kuroishi.aomori.jp
●注意事項 … 肖像権、著作権を侵害しないよう撮影者自身で被写体の
承諾等を得てください。詳細についてはホームページを御覧になる
か、議会事務局へお問い合わせください。

議会だより表紙写真募集中



令和６年第２回定例会についてお知らせします

会期 ６月７日（金）～６月 21日（金） 15日間
今期定例会では、市長から提出された報告 15 件と議案 13 件の合計 28 件について審議が行わ

れました。会議の中で行われた質疑応答の主なものを御紹介します。
なお、議案等の一覧はホームページ内に掲載しています。
また、市長提出議案の内容については、黒石市総務課までお問い合わせください。

本文
11pt
字間 11.5pt
行間 基本 15.5pt
余白
上 1 下 1
左 2 右 1

議案に対する本会議での主な質疑応答

〇報告第９号 令和５年度黒石市一般会計補正予算（第 12号）について

新たに有機農業産地づくりに取り組む６
名は、どのような農作物に取り組むのか。

新たに６名が取り組む有機農業の作物は、
水稲が４名、ミニトマトが１名、りんごが
１名となっています。

問 答

〇議案第 58号 黒石市役所わのまちセンター条例制定について

テナントブースの貸付けが１か月単位の
使用料になっているが、半月や10日だけ
借りることは可能か。

テナントブースは、１か月単位の使用とな
ります。テナント以外のその他屋内施設の
使用については、１日単位でも使用可能で
す。

問 答

工事請負契約の締結について

黒石中学校給食調理場等新設工事に係る建築、電気設備、機械設備の３議案について、原案のと
おり可決しました。

★建築工事
契約金額 ４億２,７９０万円
契約の相手方 堀江・桜庭特定建設工事共同企業体

★電気設備工事
契約金額 １憶５,７０８万円
契約の相手方 千葉・稲部特定建設工事共同企業体

★機械設備工事
契約金額 ２億１,９７８万円
契約の相手方 管電・桜庭特定建設工事共同企業体

令和６年第２回定例会の審議議案及び賛否状況については、議会事務局にお問い
合わせいただくか、黒石市議会ホームページを御覧ください。

スマホで
チェック！

※中学校の完全給食は、令和７年度から実施
予定です。
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Ⱗ 市役所新庁舎建設について、概要と今後の
スケジュールはどのようになっているのか

Ⱘ 新庁舎は、鉄筋コンクリート造２階建て、
延べ床面積は約2,500平方メートルで、現
庁舎敷地の南東側へ建設する計画で進めて

います。また、デザインについては黒石の
景観に調和したデザインとする予定です。
今後のスケジュールとしては、令和７年度
から建設を開始し、新庁舎完成後の令和９
年度以降に現庁舎の解体を行い、その跡地
に駐車場などの外構整備を行う予定です。

市役所新庁舎の進捗は

黒石自民クラブ
三上 廣大 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

令和６年第２回定例会において行われた一般質問の中から、１議員につき１～３項目
程度の質問及び答弁の要旨を質問した議員が自ら作成し、掲載しています。内容等で御
不明な点がありましたら、議員に直接お尋ねください。
また、一般質問の内容は YouTube で公開しているほか、市議会ホームページでも会

議録を御覧になれます。

一 般 質 問
９人が市政を問う

Ⱗ ねぷた製作運行補助金の検証結果と補助金
の継続について

Ⱘ 今年度は人形ねぷたが増える見込みである
と主催者から伺っており、補助金の事業効
果は高いと評価しています。

補助金については、令和６年度の結果を検
証する必要がありますが、今後も継続して
いきたいと考えています。

Ⱗ 黒石市民プールの改修について
Ⱘ 25メートル・幼児プールのろ過機と配管の
更新工事、ウォータースライダーの一部改
修工事が完了しました。令和５年度から流
水プールの改修に着手し、令和７年度で完
成する予定です。今後も黒石市民プールを
安心して使って
いただけるよう、
計画的な施設の
更新を進めてい
きます。

ねぷた製作運行補助金の継続を

黒志クラブ
八戸 実 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)
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Ⱗ 飼い主のいない猫による騒音・悪臭問題へ
の対応はどのようになっているのか。ま
た、保護猫活動により貢献している団体へ
の補助金制度を設立する考えはないか

Ⱘ 飼い主がいない猫に対する苦情があれば現

場を確認し、弘前保健所と連携し対応して
います。
保護猫活動をしている団体への補助金制度
の設立は考えていませんが、譲渡会の会場
に公共施設を提供することや活動内容等を
市広報で周知することは可能です。併せ
て、県動物愛護センター等が行う活動も周
知し、市民に対して動物愛護の機運醸成に
取り組みたいと考えています。

●その他の質問
・学校給食費無償化等子育て支援市町村交
付金について

・市職員の労働環境について

市民生活環境の悪化改善を

黒石茶話会
成田 浩基 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ (仮称)黒石市立子ども美術館基本計画（案）
に寄せられた意見をどのように分析し、ど
う受け入れていくのか。また、木育を教育
活動として取り組む考えはないのか。

Ⱘ パブリックコメントの内容としては、整備

を予定している各種エリアの利活用案や子
供が走り回れるスペースの整備要望のほ
か、建設費用や維持管理費用などに関する
御意見を頂いたことから、今年度実施する
設計及び黒石市美術施設検討委員会で施設
の管理運営方針を検討していく中で協議し
ています。
木育については具体的な予定はないが、施
設を運営していく中で、ニーズに応じて導
入の可否を検討していきます。

●その他の質問
・マイナ保険証への移行について
・お悔やみコーナーについて
・書かない窓口について

寄せられた意見への対応は

日本共産党
工藤 禎子 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ アピアランスケアの正しい情報提供につい
て

Ⱘ 外見の変化に対して悩みを抱えるがん患者
が安心して暮らせるよう、アピアランスケ
アの正しい知識を、社会全体に周知できる

よう検討してまいりたいと考えています。

Ⱗ りんごの結実調査について
Ⱘ りんごの結実状況は石名坂の山間部の園地

で29％、平場の園地で61％でした。結実
不足による収入減少が想定されるので、収
入保険制度への加入促進に取り組みます。

Ⱗ 猟友会への報酬改善について
Ⱘ 猟友会への報酬については、国の交付金を

活用し、隊員の活動と見合うよう充実させ
ていきます。

●その他の質問
・気象防災アドバイザーの採用について

先進的な取組の検討を

自民・公明クラブ
工藤 俊広 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)
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Ⱗ 災害時、情報を市民へどのように伝達して
いるのか

Ⱗ 災害時の情報伝達は、地区公民館に設置し
ている屋外拡声機や広報車での巡回により
住民に周知しています。

また、市の防災アプリをスマートフォンに
登録することで、屋外拡声機の放送を聞き
逃した場合や市外、県外に住む人でも緊急
情報を確認することができます。

Ⱗ 避難所用の備蓄品の保有状況は
Ⱗ 500ミリリットルの飲料水6,552本、非
常用発電機３台、
ソーラーパネル式
蓄電地20台、段
ボールベッド342
個、電動簡易トイ
レ19台、毛布936
枚などを備畜して
います。

Ⱗ あおもり10市大祭典のイベント内容と市
民の参加について

Ⱘ 富田通りで山車や踊りのパレードを行い、
駅前ではパレードのスタートセレモニーや
グルメ等の出店を行います。中町こみせ通

り周辺では10市のグルメや物産を出店す
るほか、踊りなどを披露します。
また、パレードの詳細が決まり次第市民へ
周知し、黒石よされへの参加を募集します。

Ⱗ 津軽伝承工芸館・津軽こけし館の指定管理
者の選定について

Ⱘ 現在、指定管理者の再公募について県内外
から複数の問合せが来ています。指定管理
者を全国から広く公募することにより、よ
り質の高いサービスの提供や施設運営につ
ながるものと考えています。

●その他の質問
・小・中学生の部活動について

市民が参加する 10市大祭典を

自民・公明クラブ
大溝 雅昭 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

Ⱗ 高齢者や身体障害者の金平成園入園料を減
免する考えは

Ⱘ 金平成園が多くの方に親しまれ、町なかの
活性化にも資する庭園として保存・活用す
るため、市民の方々やオリンパス黒石市立

図書館の図書を借りた方等に対する入園料
無料化などの検討を進めています。

Ⱗ モモシンクイガの発生が多くなると予測さ
れているが、交信撹乱剤コンフューザ－Ｒ
の設置状況は

Ⱘ 令和６年５月31日時点での交信撹乱剤コ
ンフューザーＲの購入状況から算出した場
合、市内のりんご栽培面積約1,200ヘク
タールに対し370ヘクタール分となってお
り、約３割程度の設置状況となっています。

●その他の質問
・農道整備について
・公園の遊具について

金平成園入園料の減免を

黒石市民倶楽部
佐々木 隆 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

災害時の対応は万全か

自民・公明クラブ
後藤 隆夫 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)
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Ⱗ 農業者が働きやすい環境づくりの補助金に
ついて

Ⱘ 補助金の申請は現在、農地のトイレ整備10
件、農業機械導入８件、防風ネットの張り
替え８件、作業場の舗装化７件、泥上げ機

械のリース１件の申
請があり、申請総額は
1,000万円となってい
ます。事業の反響と
しては、幅広く活用で
きると好評を得てい
ます。

Ⱗ 東公民館の改築について
Ⱘ 東公民館は改築から約50年が経過してい
るため、浅瀬石公民館の改築工事が終了し、
移転が完了した後、改築や建て替えに着手
したいと考えています。

農業者が働きやすい環境を

自民・公明クラブ
中田 博文 議員

動画で確認！
(YouTube へつながります)

令和６年第１回臨時会についてお知らせします

会期 ８月８日（木） １日間
今期臨時会では、市長から提出された報告１件と議案２件について審議が行われました。審議さ

れた議案の概要と主な質疑応答について御紹介します。
なお、各議案に対する賛否の状況については議会事務局にお問い合わせいただくか、黒石市議会

ホームページを御覧ください。

主な質疑応答

◎議案第 71号 津軽伝承工芸館及び津軽こけし館の指定管理者の指定について

指定管理者の選定に当たり、募集からの
流れと、何社の応募があったのか。

令和６年６月19日から７月22日までの募
集期間を設けたところ、４社からの応募が
ありました。

問 答

★管理を行わせる施設
名称 津軽伝承工芸館

津軽こけし館
★指定管理者となる団体
名称 株式会社ウェーブ２１

★指定の期間
令和６年 10月１日から令和 11年３月 31日まで

指定管理料は幾ら見込んでいるのか。 指定期間は４年６か月で、最初の６か月間
が3,200万円で、来年度からは、１年ごと
に5,940万円を見込んでいます。

問 答
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総務教育常任委員会は、７月４日に埼玉県深谷市で「書かない窓口」
について視察しました。
書かない窓口のメリットとして、市民をはじめ、来庁者が窓口に来て

申請書を探す手間や書き方が分からないといったことがなく、印刷さ
れた内容を確認し署名するだけで申請書
を作成することができます。市民の待ち
時間短縮が図られ、分かりやすい窓口になっていました。
また、職員が行う住基システムへの入力業務や申請書の書き直しと

いった手戻り作業がなくなるなど業務の効率化も図られていました。
当市も「書かない窓口」に取り組む予定であり、今後の取り組み方

を注視していきます。

常 任 委 員 会 の 視 察 報 告

総務教育常任委員会

民生福祉常任委員会は、７月９日に新潟県長岡市で子育ての駅
「てくてく」についてと子育て支援の取組について視察しました。
子育ての駅「てくてく」は、緑あふれる広々とした公園の中に、

雨や雪の日でも遊べる全天候型の広場と子育て支援施設を一体的
に整備した、全国初の保育士のいる屋根付き公園で、災害時には、
ゼロ歳児とその母親、妊婦などを対象とした避難所にもなってい
ます。また、長岡市では長岡版「ネウボラ」を実施しており、妊娠
から育児まで切れ目のない支援を展開していました。
本市においても、こども広場等を有するわのまちセンター運営

の参考になると感じました。

民生福祉常任委員会

経済建設常任委員会は、７月 19 日に長野県長野市で農業就労
者の減少対策と農畜産物の生産振興について視察しました。
就労者の減少対策では、市単独で、農家子弟が親の元気な時期か

ら親元で経営を担い経営継承してもらうための支援などを行い、
担い手不足解消を目指しています。

また、農畜産物の生産振興について
は、スマート農業でロボット草刈り機
の導入が図られ労働力不足を補っています。
参考にすべきと感じたことは、温暖化に対する取組で、新たなる作目

の発展に取り組んでいる点でした。当市も高温障害に対する調査研究を
さらに推進していくべきと感じました。

経済建設常任委員会
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　５月14日に、タブレットを活用した議会運営について
平川市議会へ行政視察を行いました。
　平川市議会では平成27年にタブレット端末導入の検
討を始め、平成29年12月から試行運用を開始。令和３年
12月定例議会において全議員のペーパーレス化を実現
しました。
　当日は操作補助を担当している職員と実際に使用して
いる議員から、端末導入からの経緯と議会運営における
使用実績、メリット・デメリット等の詳しい説明を聞くこ
とができました。

　いつも議会だよりを御覧いただきありがとうございます。今

号では、様々な活動報告をお届けしました。議会だよりを通じ

て、私たちの活動を少しでも身近に感じていただければ幸いで

す。今年は、市政施行70周年の節目の年であり、10月には「わの

まちセンター」も開館が予定されています。市役所の窓口が集約

され、市民の皆様の利便性が向上するものと思います。今後も議

会の情報をお届けし、御愛読いただけるよう頑張ります。また次

号でお会いしましょう。　　　

委 員 長：今　　大介

副委員長：工藤　禎子

委　　員：工藤　俊広

　　　　　大久保朝泰

　　　　　三上　廣大

　　　　　八戸　　実（八戸　　実）

編集後記 議会だより編集特別委員会

全国市議会議長会表彰

　令和６年５月22日に開催された、全

国市議会議長会定期総会において、北

山一衛議員と佐々木隆議員が25年、村

上隆昭議員が45年の長きにわたり市議

会議員として地方自治の発展に尽くし

た功績により、表彰状が贈られました。

委員会の活動報告

●議会改革推進特別委員会

●経済建設常任委員会
　６月６日に、黒石市内のブランド桃産地生産性向上事業
と地域おこし協力隊員の活動状況について視察しました。
　市内の農業者団体が、ブランド桃「津軽の桃」の栽培に取
り組んでおり、栽培の技術力向上と高収益な生産を目指し
ています。
　地域おこし協力隊員は、りんごの搾りかすなどを餌にし
ためん羊と鶏の飼育を行っており、付加価値の高い羊肉
「アップルラム」や卵の生産を目指しています。
　まだまだ発展の余地があるこれらの事業に期待し、市の
対応を注視していきたいと思います。


